

【質 問】

Q8. 放射線や放射能について、お知りになりたいことをお書きください。

【ご回答】

- ・ 子供をどうやったら放射線の影響から守れるか
- ・ 今後の政策
- ・ 現在の福島の状況。終息するのか。
- ・ 除染方法
- ・ 放射線のしらべ方。食品、大気、雨など手が届く（やすい機材で）にはかる方法
- ・ 海遊する魚の放射線量について。モニターされているのか（魚は）
- ・ 今日、これらについてはもちろん、原発・再生可能エネルギー・その他について、肯定・否定、反対・推進・その他について、専門・関連書籍は多数ある。したがって、今回のような講演会なども「分からない・知らない」から聴講するのではなく、よ〜く調べているからこそ、出席している者が少なからず居るということを知って欲しいです。官庁（公務員）・電力会社になんとなく??そった内容は、不信を拡大させ、後で笑いの種になるばかりです。ウソ・かくしの無い本当の安全・安心を。我利我欲の極み（個人も組織も）は後世に百害有り。
- ・ 食について
- ・ 1960年代に放射性降下物質が現在よりかなり高い状態だったということをきちんと国民に知らせるべきだと思う。
- ・ 食品、料理の仕方で放射能少なくてできるのか。
- ・ 放射性物質の検出方法
- ・ 放射性物質の除去、回収技術
- ・ 安全か否かを判断するわかりやすい●●（←判読できず）を知りたい
- ・ 今後のエネルギー政策のあり方
- ・ 島根原発のモニターを今後も公表してほしい。
- ・ 放射線と健康。あびた場合の身体の影響（医学の立場と治療について）
- ・ 川跡地区 30km内 島根原発 安全対策（出雲市の）
- ・ 放射線、放射能
- ・ ホットスポットになった場所の人達への影響について知りたい
- ・ 電力不足解消という大義?のもとに、あまりにも安易?に設置が拙速すぎたのではないだろうかと今にして思えば悔やまれます。最終処分の当もない毒物を生み続けて一

体この地球上の生きものをどうしようというのでしょうか？つくづく人間は愚か者だと思えます

【質 問】

本日の講演会の感想などをご自由にお書きください。

【ご回答】

- カドミウムの汚染や、自然放射線との比較で、本当にチェルノブイリでおこっている世代を越えてのおそろしい被害をごまかそうとするひどい講演会でした。御用学者さんの講演が実際に聞いて良かったです。
- 分かりやすかったです！！
- 福島の除染は無意味だと思う。それに掛かる金は復興に使うべきでは。5km以内は住むことができないと宣言し、そこに汚染物質を！なぜ、これからも住めると政府は言うのでしょうか。早く本当の事を言い、生活再建を早めにしたほうがいい。それに金を使う方がいい。
- チョイス法を考えさせられた。
- とてもよく理解できた。今後も、この様な講演会にぜひ参加したい。
- 予想通りでした。
- もう少し時間を長くしてもらいたい。少なくとも3時間～4時間（大切なこともあるから、「やりました」ですませないようにして欲しい。）
- テレビニュースで報じられているけど現実に講演を是非聞きたいと以前から思っていました。JAの有線放送で聞きましたので、今日、11/3（土）来ました
- 福島のデスクはどうだったか等少しわかりました。食品は放射能はほぼ安全だという事が判りました。講演もよかったです。
- 資料にない説明が多過ぎる。講演とマッチさせてほしい。トークだけでは記憶に残らない。事前の案内がないのはいかななものか。（携帯をオフにするとか注意事項を伝えることは重要と考える）
- おもしろいお話をお聞きすることができてとても良かったです。安全安心は人まかせにせずみずから考えて行動することの大切さを学びました。ありがとうございました。
- 一応の検査のしかたは参考にはなりましたが、放射能だけではなく、放射能といろいろなてんか物を合わせた、汚せん物質を食べる事にかわりはなくて、これから何十年もしないとわからない事ですし、汚せんしている事にかわりなく、ちく積のこわさも、むずかしいでしょうが調査がひつようと思います。
- 放射能のことにあまり関心がなくて、質疑の時、もっといろいろなことに勉強した方がいいのかと感じました

- 質問者の「知りたい」気持ちが伝わってきた。講師の回答はブレがなく良かった。
- チェルノブイリに対して日本は早い対応をしていることはやはり良かったと思う。今後も研究者として、利害関係のない立場でしっかり発言して頂きたいと思います。
- スタッフが親切だった。
- 福島の事故の際に避難者を受け入れる時、スクリーニングを終わっていない方の受入れについて、各県とも反対した。外部被ばくの安全性についての啓発講演会などを企画していただきたい。
- 少しずつ原子力に対する関心を深めることができました。
- ①正しく恐れることを広報して欲しい。②感情論を除いた正しい認識の啓発
- 話が少しむずかしかった。もう少しわかりやすく。じっさい食品を見て話を聞きたかった。